

Associations soutenues

Associations culturelles

Comité départemental 34 de tambourin



Fédération Française de Jeu de Balle au Tambourin (FFJBT)



Créée en 1939 par Max Rouquette, la FFJBT est reconnue depuis 1981 comme Fédération Nationale Sportive par le Comité National Olympique et Sportif Français.

Elle réunit aujourd'hui 46 clubs, dont 33 dans l'Hérault.

La fédération remplit différentes missions :

- le suivi des championnats nationaux : calendriers, licences, arbitres, classement...
- l'organisation des rencontres internationales,

- la communication et la promotion du jeu de balle au Tambourin et de ses valeurs.

Sport collectif fortement implanté dans le Languedoc-Roussillon, où il compte de nombreux adeptes, le jeu de balle au tambourin domicile également sa fédération, à Gignac, où l'on trouve également la seule et unique fabrique de tambourins en France.

La Communauté de communes vallée de l'Hérault a fait le choix d'apporter son soutien à la pratique de ce sport ancré dans le territoire.

[Site internet de la FFJBT](#) ↗

Homo Ludens Associés



L'objet de l'association Homo Ludens Associés est de « favoriser, développer et promouvoir les pratiques d'échanges et de rencontres liées à l'usage des jeux et jouets ».

Pour se faire, l'association travaille notamment dans une douzaine de bibliothèques du département de l'Hérault pour y proposer des temps réguliers, de découverte et de partage autour de jeux de société d'aujourd'hui et d'hier. Elle anime



également la ludothèque de la commune de Plaissan dans laquelle, chaque vendredi soir depuis plusieurs années, ont lieu des soirées jeux adultes réunissant de 10 à 20 personnes. Homo Ludens Associés intervient aussi dans les écoles, durant ou en dehors des temps scolaires pour y proposer des temps de jeux réguliers ou plus occasionnels.

[Site internet d'Homo Ludens Associés](#) ↗

Le Collectif Théâtre Lila



Le Collectif Théâtre Lila, compagnie théâtrale professionnelle depuis 1995 basée au cœur de la moyenne vallée de l'Hérault, développe la création et la diffusion de spectacles ainsi que l'organisation d'événements culturels.

Le Collectif Théâtre Lila est producteur du festival "Avril des Clowns". Les choix artistiques sont résolument comiques, burlesques, clownesques, bien souvent sous la forme d'un théâtre de tréteaux autonome, tout terrain et populaire : adaptation des « grands classiques » et créations originales. D'autre part, depuis sa création le Collectif Théâtre Lila propose divers cours, stages, ateliers dans les milieux associatif, scolaire et universitaire.

[Site internet du Collectif Théâtre Lila](#) ↗

Les Amis de St-Guilhem-le-Désert



Association des Amis
de Saint-Guilhem-le-Désert

L'association Les Amis de St-Guilhem-le-Désert développe son action autour du site exceptionnel de St-Guilhem-le-Désert et des Gorges de l'Hérault, avec la volonté de pérenniser l'héritage historique du village et de sa vallée, de contribuer à la connaissance du site au travers d'actions d'animation, de remises en état, de restaurations...

Chaque année, l'association met en place une programmation musicale estivale dans l'écrin de l'abbaye de Gellone (IXe siècle). Musiques du monde, baroques et orgue se côtoient dans ces lieux chargés d'histoire.

La Communauté de communes vallée de l'Hérault soutient Les Amis de St-Guilhem-le-Désert dans le contexte de ce projet à portée à la fois culturelle et patrimoniale, mettant en valeur le cadre atypique du site, et contribue ainsi à la renommée du territoire de la vallée de l'Hérault.

[Site internet des Amis de St-Guilhem-le-Désert](#) ↗

L'Office Culturel Vallée de l'Hérault (OCVH)





L'OCVH est une association de développement culturel, un outil au service de la population en phase avec le développement culturel, économique et social du territoire.

L'OCVH est un projet de diffusion du spectacle vivant, dédié plus particulièrement aux musiques actuelles organisant chaque année la production de concerts et spectacles pour tous les publics au Sonambule (salle de 250 à 680 places) et sur le territoire de la vallée de l'Hérault dans une démarche partenariale avec les lieux, acteurs, collectivités et partenaires.

L'OCVH accompagne la création artistique musicale via la mise en place de résidences ou la mise à disposition du lieu aux artistes. Une attention particulière est portée aux groupes et formations locaux et régionaux.

Créateur de lien social et outil au service du maillage territorial l'OCVH met en place des actions de médiations culturelles dans le

cadre de son projet artistique et culturel.

Le projet mené par l'OCVH bénéficie du soutien de la ville de Gignac, la Communauté de communes Vallée de l'Hérault, le Conseil Général de l'Hérault, le Conseil Régional Languedoc-Roussillon et la DRAC.

[Site internet de l'OCVH](#) ↗

La Cie Alfred de la Neuche



La Cie Alfred de la Neuche joue dans les villes et les villages, au théâtre comme dans la rue depuis plus de 20 ans.

Tout terrain, les spectacles de la Cie Alfred de la Neuche sont créés dans tous les lieux de vie et pour toutes les générations. La dominante de l'association : beaucoup de couleurs, de joie et d'humour ! La tonique de l'association : la musique traditionnelle, la chanson française et la fabrication et l'utilisation d'instruments sonores insolites à partir de matériel de récupération.

Site web : <https://www.delaneuche.org/> ↗

Vents dans les vignes



Vents dans les vignes est une association qui organise le festival de fanfares Vents dans les vignes. C'est l'occasion de fêter en musique la fin des vendanges dans une ambiance festive sur la commune de Vendémian.



T'as pas tout dit



L'association « *T'as pas tout dit* » a été créée le 23 mai 2018. Elle a pour objet de promouvoir la littérature jeunesse et le livre dans sa globalité ; premièrement par la mise en place d'actions d'*incitation à la lecture*, et deuxièmement par à la mise en œuvre et la réalisation d'un *festival* pour enfants et adolescents en tant qu'événement culturel.

Constituée à ce jour d'une quarantaine de membres, *Tapatoudi* regroupe des bénévoles de tous horizons : enseignants, cadres, artistes auteurs, conteurs, illustrateurs, indépendants, ... libraires, parents ...

Le Baril



Le Baril est un contenant.

En l'ouvrant, vous découvrez qu'il est rempli d'artistes et de techniciens du spectacle, qui se sont rassemblés pour comploter et donner vie à l'imaginaire, tout en étant ancrés dans le monde d'aujourd'hui, et en lui faisant écho. Ce que nous voulons avant tout, c'est raconter ensemble une histoire pour en transmettre l'essence, s'amuser avec et partager nos trouvailles avec tous les publics.

Nos créations sont un prétexte à aller vers l'autre, ce qui nous amène à les délocaliser, les faire voyager et évoluer.

Ce besoin de mobilité répond à notre nécessité de travailler dans la rencontre, l'échange et le développement du lien social entre différentes générations, entre différentes cultures.

D'un spectacle à l'autre, nous créons en salle et/ou en rue pour des publics très différents (très jeune public, tout public, personnes en difficultés, etc.).

Chacune de nos créations sont reliées par un univers commun qui oscille entre absurdité et réalisme, théâtre et musique, corps et texte. Nous avons une envie constante d'aller au-delà du spectacle, de pousser la réflexion et c'est pour cela que la plupart de nos créations s'inscrivent dans un projet de transmission ou de territoire.

Le Collectif Le Baril est membre de la Plateforme Jeune Public Occitanie.

Cet espace de rencontre a pour but de stimuler notre réflexion sur le sens de notre action et sur les valeurs que nous souhaitons porter collectivement dans l'exercice de nos métiers. Il s'agit également de faire circuler les informations entre nos structures, de stimuler l'innovation et la création jeune public, de réfléchir sur les enjeux et les pratiques de l'éducation artistique et culturelle et de mettre en œuvre des actions communes.

Les potiers de Saint-Jean-de-Fos



Pour conforter le renouveau de la poterie à Saint-Jean-de-Fos, en 2001, les ateliers présents à Saint-Jean-de-Fos et dans les villages limitrophes se regroupent dans un comité de marque collective.

Ainsi naît l'association Les Potiers de Saint-Jean-de-Fos qui se donne un triple objectif :

- ▶ La défense et le développement de la *marque collective* « les potiers de Saint-Jean-de-Fos » (avec son logo créé en 2001),
- ▶ La promotion des métiers de la céramique en tant que patrimoine culturel et activité économique.
- ▶ L'entraide et la solidarité, entre artisans potiers en participant notamment à un Fond National de Solidarité,

Théâtre Populaire de la Vallée de l'Hérault (TPVH)



Objectifs :

- ✓ Mettre en place une troupe permanente composée d'amateurs avertis et de professionnels du spectacle vivant majoritairement du territoire.
- ✓ Mettre en place une maison du peuple et de la culture, pour l'élaboration du projet TPVH. IL s'agirait à la fois d'un lieu de création, de construction, mais aussi d'un espace dédié aux ateliers de formation. Ce lieu permettrait également d'accueillir le public afin d'échanger et de partager avec lui notre politique culturelle. « Fédérer pour créer, créer pour fédérer »
- ✓ Mettre en place un maillage des compétences, élaborer une radiographie des demandes culturelles, et cartographier les forces vives à la fois professionnels et amateurs, du territoire. A plus ou moins long terme, cela pour être un levier afin de développer l'emploi sur nos communes.
- ✓ Mettre en place un réseau de diffusion, « Culture, tourisme et patrimoine » et offrir grâce à la mutualisation financière des 28 communes, des spectacles pour tous. Utiliser notre patrimoine architectural et ainsi ne pas créer uniquement pour un théâtre, mais au contraire pour tous les espaces. « Consommons une culture locale »

Arts et astres



Arts et astres est une association d'astronomes amateurs ayant pour vocation de promouvoir l'astronomie auprès du grand public. Pour cela elle organise régulièrement des soirées publiques, stages, conférences à l'observatoire d'Aniane dans l'Hérault.

Escola calendreta la garriga



L'objectif de Calandreta est de transmettre la langue et la culture occitanes aux enfants en assurant leur scolarisation en occitan dès l'école maternelle.

L'occitan enseigné dans une Calandreta est celui de sa zone dialectale. Chaque établissement Calandreta tient compte de la réalité de la pratique de la langue dans son environnement proche et participe aux actions en faveur de son épanouissement et de sa reconnaissance.

À Calandreta, des parents, des enseignants et des amis de la langue s'associent « pour faire école » en érigeant des établissements scolaires primaires et secondaires. Chaque établissement Calandreta est conduit par une association. La langue occitane a sa place dans la vie associative du mouvement Calandreta.

Calandreta construit, par l'immersion totale, les conditions d'un bilinguisme véritable dès l'école maternelle, pour donner à chaque enfant l'opportunité de bâtir de bonnes constructions cognitives. En élémentaire les calandrons apprennent à lire d'abord en occitan.

Une mission des établissements secondaires Calandreta est de valoriser le bilinguisme des enfants qui viennent du primaire. Ce bilinguisme doit permettre de réussir le brevet spécial en occitan et d'arriver à un plurilinguisme en fin de 3ème qui sera poursuivi au lycée.

La décalée



Association qui promeut l'art et les artistes de Vendémian.

Elle a pour objectif

- > d'organiser des événements culturels et artistiques
- > de promouvoir les arts dans leurs globalités, festivals, expositions, concerts
- > d'organiser des stages, des voyages autour de l'art

Associations économiques

Fédération régionale des CIVAM



insérer visuel de ferme en ferme - à venir

Les Centres d'Initiatives pour Valoriser l'Agriculture et le Milieu rural (CIVAM) sont des groupes d'agriculteurs et de ruraux qui, par l'information, l'échange et la dynamique collective, innoveront sur les territoires.

La fédération régionale des CIVAM travaille sur la thématique du développement durable des territoires agricoles et ruraux du Languedoc-Roussillon en favorisant les initiatives, échanges et innovations sur le terrain.

Activités de la FR :

- ▶ Accompagnement des producteurs vers une agriculture durable
- ▶ Développement de l'accueil éducatif et social à la ferme
- ▶ Développement des circuits courts et information du consommateur
- ▶ Accompagnement de l'idée au projet de création d'activités agricoles

La communauté de communes subventionne la fédération régionale des CIVAM dans le cadre de leur opération « [de ferme en ferme](#) ». Il s'agit d'une opération organisée sur un week-end d'avril, avec portes ouvertes des fermes, au cours desquelles les agriculteurs engagés dans une démarche d'agriculture durable proposent des visites gratuites et commentées de leur ferme.

[Site internet de la CIVAM 34](#)

Festival des vins d'Aniane





Le Festival des Vins d'Aniane est un événement indépendant d'excellence organisé par une association d'amis vigneron qui partagent des valeurs communes et qui prennent plaisir à élaborer chaque année un programme le plus exceptionnel possible.

Le tout premier Festival des Vins d'Aniane a été inauguré en juillet 1998, afin de valoriser le vin, la gastronomie, le patrimoine, et l'art de vivre de la moyenne Vallée de l'Hérault. Le salon du Festival se déroulera dans un lieu chargé d'histoire : l'abbaye St Benoît d'Aniane.

Les lundis vigneron



LES LUNDIS VIGNERONS



Chaque lundi de l'été (Juillet et Août), le Domaine de Pélican propose en accès libre un marché vigneron de 18h à 20h.

Les lundis Vignerons est une association de 10 vignerons indépendant qui proposent de déguster leurs vins et de partager avec vous leur passion pour leur travail.

Initiative Coeur d'Hérault



L'objectif de l'association Initiative Coeur d'Hérault est d'accompagner et de financer les créateurs, repreneurs, développeurs d'entreprise via un prêt à taux 0.

Elle a aussi des objectifs d'accompagnement :

Les porteurs de projet bénéficient d'un accompagnement technique dans l'élaboration de leur projet (étude de faisabilité économique, commerciale et financière) trouvant sa concrétisation dans la réalisation d'un business plan et d'un accompagnement bancaire. En effet, bon nombre de porteurs de projet ont des difficultés à appréhender de manière précise l'étendue de leur fonction de futur chef d'entreprise mais également les obligations qui en découlent, qu'elles soient commerciales, fiscales, sociales ou encore financières. Après instruction, les dossiers sont examinés par le comité d'agrément qui décide de l'opportunité de l'octroi d'un prêt d'honneur (prêt personnel, sans intérêts, sans garantie personnelle) et/ou de l'octroi d'un prêt NACRE.

Initiative Centre Hérault propose un prêt d'honneur sans intérêts et sans garantie à tout porteur de projet souhaitant s'installer sur ses territoires d'interventions.

L'objectif est de renforcer les fonds propres des entreprises en création ou en phase de croissance pour faciliter l'accès au crédit bancaire.

Cru de Montpeyroux



Cette association a été créée pour organiser sur la commune de Montpeyroux l'événement « Toutes Caves Ouvertes ». Elle organise également "Les régales de Montpeyroux".

En effet, le village de Montpeyroux se mobilise chaque année derrière ses vigneron pour organiser cette fête des vins depuis 1999.

Afin de faire découvrir leurs vins, leur métier et leur passion, les vigneron de Montpeyroux, ouvrent leur cave et organisent donc un événement destiné à tous les curieux et amateurs de vin.

Cette journée de rencontres, d'échanges et de divertissements, permettra à tous ceux qui l'auront partagée de mieux comprendre la motivation de cette appellation, qui œuvre depuis plus de vingt ans pour une accession : l'appellation communale cru Montpeyroux.

Marchés paysans de l'Hérault



L'association a pour objet :

- ▶ d'assurer la promotion des produits agricoles et des produits issus de l'agriculture paysanne et/ou biologique de la région.
- ▶ de faciliter la commercialisation directe des produits venant des exploitations agricoles de la région (Hérault , Aude, Aveyron, Gard et Lozère) et du commerce équitable.
- ▶ de contribuer au développement de la diversification de la production et à l'émancipation commerciale des ses adhérents producteurs par la vente directe ou par l'aide à la mise en place de structures de commercialisation.
- ▶ de défendre le commerce de proximité.
- ▶ de faciliter le regroupement des consommateurs favorables au commerce équitable, à une agriculture paysanne et une alimentation de qualité .
- ▶ d'aider à la diffusion des connaissances économiques, sociales et culturelles.

Familles Rurales Hérault



Familles Rurales est une association reconnue d'utilité publique qui agit en faveur des familles sur tout le territoire, en milieu rural et périurbain.

Avec 160 000 familles adhérentes, 2 200 associations locales, 83 fédérations départementales et régionales, 40 000 bénévoles et 17 000 salariés, c'est le premier Mouvement familial associatif de France, mais aussi un acteur incontournable de l'économie sociale et solidaire et de l'éducation populaire. Familles Rurales est agréé association de défense des consommateurs.

Pluraliste, indépendant et laïc, il porte un projet humaniste et social fondé sur la famille, les territoires et la vie associative.

Associations environnementales

Demain la Terre



Organisant ses missions autour de l'éducation à l'environnement, la sensibilisation à l'alimentation et la valorisation du patrimoine naturel et culturel, l'association Demain la Terre est principalement active sur la zone du centre Hérault.

Sollicitée sur plusieurs projets environnementaux en vallée de l'Hérault, la communauté de communes soutient l'association dans plusieurs actions :

Le projet ITINED

Inscrit au contrat de pays Cœur d'Hérault, ce projet correspond à un service itinérant, qui permet de rendre accessible à tous l'information environnementale. Un animateur est chargé de

l'organisation et de l'animation d'un espace d'accueil, dans les communes de Gignac, Aniane et St-André-de-Sangonis dans un premier temps.

Le projet « autour du fleuve Hérault »

Ce projet consiste en l'organisation d'animations scolaires sur le thème du fleuve Hérault, afin de sensibiliser les futures générations de citoyens à la préservation de ce patrimoine hydraulique unique à deux pas de chez eux.

Education et sensibilisation à l'énergie éolienne

Le parc éolien d'Aumelas ouvre ses portes aux visiteurs, qu'ils soient scolaires ou extrascolaires, ainsi qu'au grand public, l'occasion est offerte de découvrir cette source d'énergie « propre », amenée à se développer dans les années à venir.

[Site internet de Demain la Terre](#) ➔

Associations sport et pleine nature

Comité départemental de cyclisme



[Site internet du comité départementale de cyclisme de l'Hérault](#)



Centre équestre 3 Fontaines



[Site internet du centre équestre 3 Fontaines](#)



La Roue Libre Gignacoise



Je cours toujours





Je cours toujours à Gignac est une association de coureurs libre et gratuite sur Gignac.

Elle pratique des activités autour de la course à pieds et du running sous toutes ses formes : Course sur route longue ou courte, rapide ou lente, trail dans la nature ou à la montagne, en groupe, en compétition ou pour le plaisir.

Team Baudille Cycliste 34



TBC34
Team Baudille Cycliste 34



Association sportive de cyclisme

[TEAM BAUDILLE CYCLISME 34 – Toutes les actualités du TBC 34. Le club FSGT cyclisme de Saint Felix de Lodez, créé en janvier 2013.](#) ↗



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES VALLÉE DE L'HÉRAULT

BP 15 - 2 PARC D'ACTIVITÉS DE CAMALCÉ
34150 GIGNAC

HORAIRES D'OUVERTURE : DU LUNDI AU JEUDI DE 8H30 À 12H30 ET DE 14H À 18H ET LE VENDREDI DE 8H30 À 12H30 ET DE 14H À 17H

☎ 04 67 57 04 50